
新华社加拿大蒙特利尔5月17
日电 世界反兴奋剂机构（WADA）
理事会17日召开特别会议。WADA
主席班卡说，对中国游泳运动员一事
的处理得到理事会的支持。WADA
创始主席庞德强烈谴责美国反兴奋剂
机构（USADA）对此事的蓄意歪曲。

理事会是WADA最高决策机构，
由42名理事组成，理事为国际体育组
织和政府的代表。42名理事中有近
一半（20名）是现役或退役优秀运动
员。在这个网上召开的理事会特别会
议上，WADA介绍了从2021年以来
围绕该事件开展的各项工作，并得到
利益相关者的广泛支持，包括理事们

和WADA创始主席、加拿大人庞德。
班卡表示，独立检察官现已开始

审查。他将查阅所有档案，如有必
要，还可以自由选择任何其他独立专
家协助。WADA将考虑其提出的任
何建议。

WADA副主席杨扬表示，她对检
察官根据事实和证据编写公正无偏见
报告的能力充满信心。

杨扬还对一些媒体对她的不实报
道和攻击表示愤怒。“在没有任何证据
的情况下，我的诚信受到质疑。我坚
信体育可以团结人们，创造希望和机
会。不幸的是，有些人正试图围绕这
一问题分裂体育世界。”

她强调，对于那些正在为职业生
涯中最重要的时刻做准备的运动员来
说，这是极其不公平的，不仅是那些被
污蔑的运动员，包括一些未成年人，还
有那些被不实信息误导的运动员，他
们由此对干净的体育失去信心。

庞德在会议期间强烈谴责了美国
反兴奋剂机构。他说：“我对美国反兴
奋剂机构的蓄意谎言和歪曲深感失望
和厌恶。”他表示，美国反兴奋剂机构
对WADA的指控只有一个目的：蓄意
损害WADA的声誉，并削弱WADA
成立25年以来建立的全球信任。

他还说，美国反兴奋剂机构无意
解决问题，只有喋喋不休和有偏见的
批评。

2021年 1月的全国游泳争霸赛
中，中国反兴奋剂中心实施的兴奋剂
检查结果显示有运动员的样本呈极低
浓度的曲美他嗪阳性。中国反兴奋剂
中心第一时间从各方面全方位展开深
入细致调查，并结合兴奋剂检查、检测

等相关证据，认定所涉运动员没有故
意使用违禁物质，阳性也不是使用药
品、营养品等因素导致的，而是在参加
此次赛事期间，在完全不知情的情况
下摄入了受到曲美他嗪污染的食物导
致，运动员不应该为此受罚。

此后，WADA对本案进行了充分
审查，认为无法反驳曲美他嗪来自污
染的可能性，案卷材料中的检测数据
也符合污染可能，应认定运动员无过
错或无疏忽。根据相关规定，为保护
运动员的合法权益，不按兴奋剂违规
处理且相关方未对案件提起上诉，处
理结果不对外公布。

WADA在会上表示，报道涉及的
23名运动员过去一直在接受严格的兴
奋剂检查，他们在2018年至2022年
间受检约1700次，其中有些人每年都
会接受世界泳联和中国反兴奋剂中心
多达几十次的检查。从2021年4月1
日到2021年 7月东京奥运会开始的
近四个月内，这23名运动员提供了将
近300个检测样本，平均每个运动员
每月都要接受数次检查。

WADA在加拿大蒙特利尔当地
时间4月25日的执委会上决定，将对
中国反兴奋剂中心开展常规的遵守
《世界反兴奋剂条例》合规性评审，同
时还决定邀请瑞士独立检察官埃里
克·科迪尔对WADA在中国游泳运动
员因污染致阳性一事的处理进行评
审，为期大约两个月。

世界反兴奋剂机构成立于1999
年，其主要任务是协调和监督全球反
兴奋剂事务，制定反兴奋剂条例和一
系列标准，指导、规范各地反兴奋剂工
作等。
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新华社上海5月18日电 5月16
日至19日，国际奥委会全新打造的赛
事——首届奥运会资格系列赛在上海
举行。国际奥委会主席巴赫18日在接
受新华社记者专访时表示，上海站是这
一全新奥运赛事“极好的开端”，为赛事
树立了新标杆。

在黄浦江畔，滑板、攀岩、霹雳舞、
自由式小轮车，四个奥运新兴项目在城
市公园集中上演。全球顶尖运动员聚
集在上海，为巴黎奥运会门票展开终极
对决。巴赫也前来现场观战，这位将年
满71岁的奥林匹克运动“掌舵者”，头
顶烈日观看了自由式小轮车女子决赛，
最终中国选手包揽前三名。

“对于奥运会资格系列赛来说，（上
海站）是一个极好的开端，我感谢并祝
贺中国和上海有如此出色的表现，取得
如此出色的成绩，也祝贺中国奥委会
（在自由式小轮车女子决赛中）包揽前
三名。”巴赫说。

为了在奥运会举办的十几天之外
持续保持奥林匹克的热度，更多吸引青
年人的关注，国际奥委会决定创办奥运
会资格系列赛，扩大“通往奥运之路”的
曝光率。首届赛事共分两站，分别是5
月16日至19日在上海，6月20日至23
日在匈牙利布达佩斯。

巴赫表示，上海站为这一全新赛事
树立了新标杆。他还开玩笑说：“我猜
我们的匈牙利朋友看到这里如此完美

的组织、如此美丽的场地和如此热情的
观众后，会感到有点紧张。”

奥运会、冬奥会、青奥会、冬青奥
会，这些由国际奥委会主办的赛事早已
家喻户晓。而奥运会资格系列赛的口
号则是“更年轻、更城市、更开放”。

近年来，国际奥委会不断对比赛项
目进行革新。东京奥运会（棒球/垒球、
空手道、滑板、攀岩、冲浪）、巴黎奥运会
（霹雳舞、滑板、攀岩、冲浪）和2026年
米兰-科尔蒂纳丹佩佐冬奥会（滑雪登
山）均纳入了新兴项目。而首届奥运会
资格系列赛，也选择滑板、攀岩、霹雳
舞、自由式小轮车这四个新兴运动作为
比赛项目。

谈及这些从街头走向奥运的新兴
项目，巴赫说，一方面，新兴项目与传统
项目有所不同，但另一方面，这些项目
也正以现代且时尚的方式体现奥林匹
克价值观。

“这就是我们将它们纳入奥运比赛
项目的原因。你可以在这里看到，在这
些年轻且现代的运动中，一群人团聚在
一起。这正是奥林匹克价值观和奥林
匹克精神的意义所在：竞争很激烈，但
同时也是朋友并相互尊重。”

巴赫认为，这些项目与传统项目是
彼此丰富且互补的关系。“我们在奥运
项目中引入这些新的、年轻的运动，让
它们有了一个世界范围内的广阔舞
台。如果没被纳入奥运，这些项目不会

有如此广阔的舞台。我们在上届奥运
会已经看到这一点。我们今天在上海
再次看到，传统奥运项目和运动员与新
兴项目和运动员聚在一起，是多么好，
可以丰富彼此。”

国际奥委会主席巴赫：

上海站是全新赛事的“极好开端”

女足将赴澳参加邀请赛
新华社北京5月17日电 中国足协17

日在官网发布消息，中国女足将于5月27日
至6月5日赴澳大利亚参加邀请赛，队伍名
单中包括7位在海外踢球的运动员。

前不久官宣的中国女足新任主教练安
特·米利西奇，将带领27位运动员参加集训
和海外比赛。除了姚伟、吴海燕、张琳艳等
在国内俱乐部踢球的球员，此次还有7位海
外球员受到征召，分别为王霜、李梦雯、沈
梦雨、沈梦露、吴澄舒、乌日古木拉以及
唐佳丽。

5 月 19 日至 26 日，中国女足将在香
河国家足球训练基地进行集训，随后赴澳
参赛。

中国女排不敌加拿大队
新华社里约热内卢5月17日电 中国

女排当地时间17日在世界女排联赛巴西站
的比赛中1:3不敌加拿大队，世界排名再次
回到第7名。

加拿大队球员布里·金在巴西弗拉门戈
俱乐部效力，于是在16日中美比赛中为中
国队加油的巴西本地球迷，此役为加拿大队
加油了，中国队也从“主场”变为了“客场”。

第一局，加拿大队显示出比较强的进攻
力量，中国队虽然两度通过强攻追平，但依
然22:25失利。第二局，中国队更加积极主
动，从开局就领先，最后25:20取胜。第三
局，双方比分交替上升，中国队中局换上过
丁霞和郑益昕，接近局末时换上张常宁，最终
以23:25惜败。第四局，中国队曾两度领先，
但在关键时刻，范莱克连续发球直接得分，让
加拿大队反超，最终中国队22:25告负。

加拿大队虽然排名在中国队之后，但并
不是一支好对付的球队。中国队在去年的
奥运资格赛上曾苦战五局败给加拿大队，这
也让她们此次再碰对手时有一些包袱。

中国队本场得到24分的李盈莹表示：
“我们其实准备得很充分，昨晚赛后一小时
就开始看着录像学习，今天早上也进行了技
巧方面的业务学习，但在临场上没有完全放
开手脚，还是有一点包袱。加拿大队是之前
输过的对手，今天就很想在比赛中发挥出水
平一决高下，但却没有放开手脚，没能够冲
出去打，打得不是很理想。”

李盈莹也分析了自己的问题，她说：“我
个人应对困难的办法少了一些，比赛过程中
有起伏，首先在拦网上没有作为，没有起到
主导作用，后来拦防不成功又转到一攻上，
但在一传不到位的情况下这也更吃力，因此
还需要提高。”
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